
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成18年10月29日（日）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　南河内公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　３７名

意見・質問 回答者 回答

①ＧＴコミセン調理室にエアコンを付けてほしい。
②旧自治下水事務所を住民に還元できる施設にしてほしいとの要望
を出しており、合併協議においても空き施設は住民に開放するとの話
も聞いている。また、入札が行われる場合、駐車場が一杯になりコミ
セン利用者が駐車できない。出来るだけ早急に別の場所で行い、住
民の有効活用の場所としてほしい。

①市長
②第１助役

①今後検討していきたい。
②「公有財産有効利用検討委員会」を立ち上げ、自治下水跡も含め
全市的に活用を検討している。

①旧南河内町において「ごみ減量推進検討委員会」を発足し、県内で
も有数のごみ減量推進町になった。下野市においても「ごみ減量推進
検討委員会」の設置を求める（旧南河内町時代の要望書の写しを提
出）。
②福祉について、合併して旧南河内町時代より１０年戻ったという話を
いろいろなところで聞いている。調べて検討してほしい。

①環境課長

①ごみ減量化について市民アンケートを行い、現在分析中であり結果
を広報等でお知らせするが、市民の声を反映した形で、ごみ減量化の
審議会・委員会等を設置し、下野市に合ったごみ減量化を進めていき
たい。

レジ袋の有料化について、早急に検討してほしい。 市長
旧南河内町・国分寺町で検討されてきた経緯を踏まえ、考えていきた
い。

道の駅の整備計画について伺いたい。 市長

合併して一石二鳥、三鳥の施策の展開を図っており、スクラップアンド
ビルドもあるが、まずは、今あるものを最大限活用したい。
道の駅は面積が約３．６ha、場所は江川五千石土地改良事業の土地
である。宇都宮から小山まで公共で休める施設がなく、国でも探して
いた経緯がある。市としても土地の有効利用と多くの方が楽しめ、更
に地産地消が進められる。１０月１日に準備係を設置したが、いろいろ
な人の意見を聞きながら３年後を目途に進めていきたい。

①市内循環バスについて　小型の低床バス、運転手は団塊の世代の
ボランティアで、市内公共施設を広く回り、料金は一律１００円、高齢
者無料で実施してほしい。
②市ホームページについて　市長の部屋から市長の声が届くが、市
民から市長へ届けられない。市民からの写真を掲載してほしい。新着
情報のスペースを改善してほしい。

市長

①市内循環バスについては近日中に庁舎内で検討委員会を立ち上
げ、検討していく。
②ＨＰについては改善できるところから改善していきたい。メールアド
レスについては、本来なら直接のアドレスを公開したいが、迷惑メール
等が数多く対処しきれない。市ホームページからのメールは秘書広報
課から、連絡を受けているので、こちらを利用願いたい。

平成18年度いきいきタウントーク議事録（要約）

1／2 いきいきタウントーク（南河内）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成18年10月29日（日）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　南河内公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　３７名

意見・質問 回答者 回答

平成18年度いきいきタウントーク議事録（要約）

①こばと園の養育期間の延長をお願いする。
②軽度発達障害児の受け入れ体制の充実をお願いする。
※意見書を提出

①保健福祉部長
②教育長

①実施する場所・体制などを平成１９年度中に整え、早急に実施した
い。
②障害児の支援員については、専門の知識を持った人材が少なく、
国・県に要望していきたい。

①道の駅建設については、住民の意見をよく聞いて判断してほしい。
②公募委員については、平日の昼間は仕事をしているので、会議の
開催は土日にしてほしい。
③職員の懲戒処分について国より厳しいのは如何なものか。また、飲
酒の他に贈収賄（書類送検）を加えてほしい。

市長

②審議会については、その分野の専門家等が加わっている場合があ
り、平日開催が多いが、開催については委員内で協議して決めていた
だいている。
③職員の懲戒処分について、飲酒運転は当然行ってはいけない行為
であり、公務員として厳罰をもって臨むのは当然のことと考えている。
贈収賄については見極めが非常に難しいが、検討していきたい。

南河内地区の高学年の学童保育受け入れがなく、来年度から実施し
てほしい。

市長 施設が手狭なのは理解しており、何とか対応できるように頑張りたい。

①道の駅は利益の出るような仕組みをお願いしたい。
②市職員の教育はどのように行っているか？職員の働きによって、
サービスの向上が図られる。
③市内パトロールを学校の下校時間に合わせて実施するなどの工夫
をしてほしい。
④小・中学校は何に基づいて教育を行っているのか？

①～③市長
④教育長

①施策の実施に当たってはＰＤＣＡ（プラン・ドゥ・チェック・アクション）
サイクルを行い再評価を重ねあげることにより、整合性のとれた事業
ができると考えている。
②職員の研修は講習会に参加するなどを行っているが、様々な分野
の研修を行っていきたい。
③市内パトロールは定期に合わせ不定期に行うと効果的であるの
で、地域の皆さんにお願いすることがあるかもしれないが、実施してい
きたい。
④憲法・教育基本法・学校教育法・学習指導要領に基づいて行ってい
るが、その上でどのような教育を行うかは、市で教育基本計画を作成
し、それに基づき学校で教育方針を決めている。また、学校評議委員
会が設置され、校長が地域の代表に運営方針を説明し意見を求め、
教育方針を決めている。

①小中学校で安全・安心な農産物の提供をお願いしたい。
②公開の場で予算編成の審議をしてほしい。 市長

①地産地消はしっかりとやらせていただきたい。
②予算編成は市民の皆さんとキャッチボールをしながら進めていく事
が必要だと考えている。

2／2 いきいきタウントーク（南河内）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成18年10月30日（月）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　きらら館
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　４５名

意見・質問 回答者 回答

①通古山自治会近隣公園の今後について、夜間明かりがなく、防犯
上危険であるので、防犯灯・水銀灯どちらでも良いので設置してほし
いが、役所にいったらたらい回しにされた。
②古山小学校の運動会に招待されたが、昼食がでない。

①市長
②教育次長

①調べて回答する。
②後援会組織がある学校については提供している。今後のあり方に
ついては、校長等と改めて検討する。

障害のある子供が遊べる環境を整えてほしい。
市長・健康福祉部

長
障害のある、なしに係わらず遊べる環境づくりに取り組んでいきたい。

①すずめ蜂の駆除にあたり、市では駆除業者を紹介する方法をとって
いるが、市で防護服を購入し、市民に貸与・駆除の講習会を実施して
はどうか？
②石橋地区の学校で、古山小学校だけがグランドピアノがないと聞い
ているが、どうなのか？

①環境課長
②教育次長

①素人の駆除は大変危険であり、防護服の貸与については、講習会
の実施方法などを含め研究したい。
②市内全ての学校にグランドピアノは設置されている。古山小は音楽
室に設置し、体育館にはアップライトが設置されているはずだが、再
度、調査する。

４０２・４０３号線の道路拡張の進捗状況を説明してほしい。 建設課長
測量業者が決定したので、近日中に立ち会いのお願いの通知が届く
ので、ご協力願いたい。

下水道の整備拡張をお願いしたい。
市長・上下水道部

長
市街化区域・認可区域の整備を進めている。工事の進捗状況等を踏
まえ、拡張していきたい。

石綿の水道管は人体に影響はないのか？
上下水道部長・水

道課長
石綿水道管は、壊れて露出しない限り、人体に影響はないが、老朽化
しているので、順次、敷設替えを行っている。

平成18年度いきいきタウントーク議事録（要約）

1／2 いきいきタウントーク（石橋）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成18年10月30日（月）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　きらら館
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　４５名

意見・質問 回答者 回答

平成18年度いきいきタウントーク議事録（要約）

財政について、豊かな市にするためのプランを聞きたい。 市長
一朝一夕に豊かになる方法はない。地域の特性を活かし、皆さんの
意見を聞きながらまちづくりを進めていく。

①赤い羽根募金の予算にボランティア費用とあるが、ボランティアは
無報酬であるのに何に使うのか？
②学校ボランティアの実施方法がバラバラで、統一してほしい。
③職員削減・住民サービス等の行政改革を矢祭町（福島県）のように
行えないのか？

①市長
②教育次長
③市長

①ボランティアセンターの運営費と思われるが、社会福祉協議会に確
認する。
②旧町からの実施方法を引き継いで行っているが、今後皆さんと検討
しながら統一した姿を見出していきたい。
③集中改革プランで職員削減を計画している。矢祭町の例もあるが、
下野市独自のシステムがあってもいいと考えている。

2／2 いきいきタウントーク（石橋）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成18年10月31日（火）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　国分寺公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　４８名

意見・質問 回答者 回答

①職員の飲酒運転等の厳罰化がなされたが、議員の処分等は進ん
でいるのか？
②姿川の汚染状況を説明してほしい
③きらら館トレーニング室は飽和状態であるので改装を含め、使用
料・機器の見直しをお願いしたい。

①議会事務局長
②環境課長

③健康福祉部長

①７月に議員倫理等調査特別委員会を立ち上げ協議を行っており、９
月議会では飲酒運転撲滅宣言をした。議員倫理条例の制定を来年３
月を目途に進めており、その中で飲酒運転に関することも協議される
ものと考えている。
②毎月市内の主要河川の調査をしているが、異常はなく安全であると
考えている。
③合併前は町外の住民にも開放していたが、現在、新規の受付は市
民のみとしている。待ち時間が長くなることによる、利用料金の負担
は、実態を調べ改善していきたい。施設の増設は今後の中庭の有効
利用も含め検討していきたい。

①通学区域の見直しに配慮してもらい感謝している。
②自治医大駅周辺の街灯の整備をお願いしたい。
③災害時の避難場所の見直しは行われるのか？

①教育長
②市民生活部長
③市民生活部長

①通学区域の審議会において現在審議中であるが、来年早々には、
中間報告として皆さんにお知らせしていく。
②防犯灯は自治会長からの申請により設置しているので、自治会長
と相談して申請してほしい。
③現在の避難場所は旧町の指定のままであるので、現在策定中の防
災計画において適切な指定がなされると思う。

国道４号を生活道路にして、歩行者天国など街おこしに活用してはど
うか？

市長
国道４号を生活道路にすることは難しいが、石橋～小山の路線が計
画されており、この道路と上手く連携をとって、まちづくりの形態ができ
ればと思っている。

①上町から関根井の通学道路の雨水が溜まるので、改良をお願いし
たい。
②冬場笹原地内の道の土埃がひどく、対策をお願いしたい。
③石橋の文教通りから国分寺に続く道の計画の進捗状況を説明して
ほしい。
④工場誘致と公営住宅の整備について説明してほしい。
⑤道の駅の計画があるが、生活に密着した政策を実施してほしい。

①～③建設課長
④～⑤市長

①雨水を排出する場所がなくご迷惑をお掛けしている。今後の県道整
備に合わせて雨水対策も県と協議して進めていきたい。
②畑に作物が植えてあれば、かなり改善されると考えているので、農
家の方に協力をお願いしている。
③県において、石橋から自治医大までの調査費がついたとの連絡を
受けている。
④総合計画を策定して、市民の皆さんと話し合いながら検討していき
たい。
⑤「バイ下野」運動を推進し、地産地消を進めていきたいと思っている
が、地域の要望をお聞きして政策に反映していきたい。

平成18年度いきいきタウントーク議事録（要約）

1／2 いきいきタウントーク（国分寺）



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　期　日　平成18年10月31日（火）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　場　国分寺公民館

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　参加者　４８名

意見・質問 回答者 回答

平成18年度いきいきタウントーク議事録（要約）

①市消費者センターの現状を教えてほしい
②法律相談等の充実、相談しやすい環境づくりをお願いしたい。
③学校内に人権擁護委員の配置をお願いしたい。

①産業振興課長
②健康福祉部長
③教育次長

①相談員４名常駐の予定であったが、候補者が見つからず２名となっ
ており、充分対応できていない。新年度には増員できるよう進めてい
く。
②社会福祉協議会と協議していきたい。
③スクールカウンセリングを行っているが、再度、気軽に話せる環境
づくりを見直し、人権擁護員に協力をお願いしたいことがあればお願
いしたい。

ゆうゆう館での乳児検診が一杯で時間がかかっているので、見直しを
お願いしたい。

健康福祉部長
小児科医不足で苦慮しているが、自治医大との連携強化等、対策を
講じていきたい。

障害の早期発見、自立支援法等の勉強する環境を整えてほしい。 健康福祉部長
市において策定中である「障害者福祉計画」に合わせて、説明会・勉
強会等の開催を検討していきたい。

2／2 いきいきタウントーク（国分寺）




